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Jueves 17 de marzo de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Sol de México, Milenio, Ovaciones, El Universal, El Heraldo de México, Excélsior, Reforma, La Prensa, La Razón, 
El Economista, 24 Horas, El Heraldo de México. 

 
Analizan retiro del uso de cubrebocas/El Sol de México  
El Gobierno Federal analizará si retira la obligación del uso del cubrebocas, esto debido a la baja en los contagios de covid, 
dijo Ruy López Ruidaura, director general del Cenaprece. Luego de reunirse con el presidente López Obrador en Palacio 
Nacional, Ruy López Ridaura comentó que el mandatario ordenó a la Secretaría de Salud comenzar el análisis de si es 
pertinente el retiro del uso de cubrebocas entre la población. El presidente López Obrador subrayó que son las autoridades 
sanitarias quienes deben determinar el uso del cubrebocas, por lo que hizo un llamado al subsecretario de Salud, Hugo 
López-Gatell para que informe sobre la eliminación del uso de cubrebocas. “Hay que ver qué opinan el secretario de Salud 
(Jorge Alcocer) y el subsecretario Hugo López-Gatell (...) él es el que ha estado atendiendo todo lo de la pandemia. Vamos a 
esperar a que él opine”, comentó durante su conferencia mañanera.   
 
Presentan el nuevo Consejo Directivo de Fundación IMSS/Milenio  
Investigadores de primera línea, importantes empresarios y destacados funcionarios federales conformaron el nuevo 
Consejo Directivo de la Fundación IMSS, que tendrá, entre otros retos, discutir el rumbo de México en un periodo poscovid. 
La decimoctava sesión ordinaria de la Asamblea General de Asociados de la Fundación IMSS —realizada ayer en el auditorio 
del Hospital General del Centro Médico Nacional La Raza— fue la ocasión para presentar a los 20 nuevos consejeros, 
quienes podrán darle un nuevo ímpetu y dirección a esta asociación civil, y así ayudar a mejorar la calidad de vida y atención 
para más de 81 millones de derechohabientes y sus familias. El titular de la Secretaría de Salud, Jorge Alcocer, celebró al 
nuevo consejo, y planteó una ampliación en los campos de acción de la fundación para que pueda “responder a los cambios 
en el quehacer de la ciencia mexicana y alentar a profesionistas a que participen en esta práctica”.  
  
México añade 244 muertes y 5 mil 910 casos por Covid-19/Ovaciones  
México reportó este miércoles 244 nuevas muertes y 5,910 contagios por la covid, con lo que totaliza 5,619,780 casos y 
acumula 9321,619 decesos en total, informó la Secretaría de Salud. El pasado 10 de febrero, el país reportó 927 decesos, la 
cifra más alta durante la actual cuarta ola, impulsada por la variante ómicron desde diciembre. Con estos datos, México es 
el decimosexto país en el mundo en número de contagios confirmados y es el quinto con más decesos por esta causa, por 
detrás de Estados Unidos, Brasil, India y Rusia, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. El martes, el funcionario 
encargado de gestionar la pandemia en el país, Hugo López-Gatell, dijo que el país suma “siete semanas consecutivas de 
reducción de la epidemia” y señaló que “ya es una tendencia muy sostenida y seguramente llegaremos a niveles mínimos 
de esta epidemia”, tras la cuarta ola de infecciones, impulsada por la variante ómicron desde diciembre.  
 
Ambulancias privadas y su abuso criminal/Milenio  
La pandemia evidenció que las ambulancias privadas circulan fuera de control y cobran caro. Aunque por reglamento los 
operarios deben llamar al 911 cada que trasladan a un paciente, las autoridades de salud detectaron que no cumplen con 
esta disposición. Los convenios oficiales establecen que estas unidades deben llamar al 911 para que éste los ponga en 
contacto con el Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM), el cual cuenta con personal médico capacitado para 
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brindarles un código y canalizarlos al hospital más adecuado. “En el centro regulador tenemos varios médicos, técnicos en 
urgencias, enfermeras a cargo. Entonces desde aquí se toman decisiones clínicas, de acuerdo con la oferta de servicios, es 
decir, el número de camas disponibles, la capacidad de los hospitales”, dijo Gabriel García Rodríguez, director general de 
Epidemiología de la Secretaría de Salud.  
 
Expertos ven riesgoso dejar cubrebocas; tasa de infección, aún alta/El Universal  
Ante la amenaza de una quinta ola de covid en México, especialistas en salud consideraron que aún no es tiempo de dejar 
de utilizar el cubrebocas, sobre todo en espacios cerrados. Señalaron que la pandemia aún no ha terminado, por lo que no 
es seguro dejar de usar mascarilla para evitar contagios. “El país no está preparado para desprenderse del cubrebocas y 
otras acciones de prevención, pues la tasa de positividad por infecciones aún se encuentra arriba de 20%”, dijo el 
infectólogo Alejandro Macías en entrevista con El Universal. Expuso que el gobierno podría esperar, hasta bajar a 5% en la 
cifra de positivos para que las autoridades de cada localidad determinen en qué momento es viable hacer a un lado las 
medidas de precaución.  
 
Falta servicio médico/El Heraldo de México  
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en Santa Lucía, entrará en operaciones con un equipo de atención 
prehospitalaria provisional, ya que todavía no contrata a la empresa médica que se encargará de este servicio en las nuevas 
instalaciones aeroportuarias. A pesar de que la inauguración está programada para el próximo lunes, la administración del 
AFA tiene programado firmar el contrato del “Servicio de Atención Médica Prehospitalaria” hasta el 28 de marzo, una 
semana después del inicio de los primeros vuelos.  
 
Refuerzan al INER/Excélsior  
El Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) destinó casi 176 millones de pesos en estudios de laboratorio y 
alrededor de 88 millones de pesos en la adquisición de equipos de protección personal (EPP) para enfrentar la pandemia de 
covid, informó su director general, Jorge Salas Hernández. Durante la conmemoración del 86 Aniversario del Instituto, el 
funcionario señaló que, para la compra de medicamentos utilizados en la atención de los más de 5 mil pacientes de covid-19 
que en los últimos dos años estuvieron internados, se invirtieron casi 148 millones de pesos.  
 
Sortea INER pandemia costosa/Reforma  
En los 86 años de existencia, que cumplió ayer, el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias “Ismael Cosío Villegas” 
(INER), nunca había tenido un costo en atención médica tan alto como el requerido por el SARS Cov-2. De un año a otro el 
gasto por atención aumentó casi 500 por ciento, aseguró Jorge Salas Hernández, titular de este instituto. En 2019, atender a 
mil 914 pacientes con enfermedades respiratorias costó 190.4 millones; para 2021 el egreso de mil 762 pacientes con covid 
representó mil 99.5 millones de pesos. “Una igual atención incrementó más de 300 por ciento. “Nunca hubiéramos 
imaginado el costo de esta atención; se ha tenido el apoyo”, destacó Salas Hernández. En 1936 el hospital abrió sus puertas, 
entonces para atender la tuberculosis, la llamada “peste blanca”.  
  
Afecciones cardiacas, la primera causa de defunciones en México/La Prensa  
Cifras de la OMS, revelan que las enfermedades cardiovasculares son la primera causa de muerte en el mundo y en el país, 
donde mueren más de 150 mil personas cada año por problemas de corazón. Mientras que la Organización para la 
Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), ha establecido que México es una de las naciones donde más avanzan estas 
enfermedades que podrían evitarse con acciones de prevención y tratamiento oportuno. En territorio mexicano hay de 18 
mil a 20 mil nuevos casos cada año, de los cuales derivan otros tipos de enfermedades y, la más común es la cardiopatía 
coronaria, seguida por la hipertrófica, que es hereditaria, la isquémica, que responde al 14.5 del total de fallecimientos. Al 
respecto, Jorge Cossío Aranda, de la Sociedad Mexicana de Cardiología, reveló que el panorama de las cardiopatías en 
México es muy amplio porque se parte de un conjunto de enfermedades cardiovasculares en el país. Se habla de 18 
millones de muertes anuales en el ámbito mundial, un tercio de estas son prematuras en personas menores de 70 años.  
 
“No es seguro relajar las medidas sanitarias”/El Universal  
Ante la amenaza de una quinta ola de covid en México, especialistas en salud consideraron que aún no es tiempo de dejar 
de utilizar el cubrebocas, sobre todo en espacios cerrados. Señalaron que la pandemia aún no ha terminado, por lo que no 
es seguro dejar de usar mascarilla para evitar contagios. “El país no está preparado para desprenderse del cubrebocas y 
otras acciones de prevención, pues la tasa de positividad por infecciones aún se encuentra arriba de 20%”, dijo el 
infectólogo Alejandro Macías en entrevista con El universal. El médico aseguró que no existe una fecha exacta para que 
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termine esta pandemia, por lo que no es seguro dejar el cubrebocas. “No hay una cifra definida para decir que terminó la 
pandemia. En general ningún país ha asumido que ha terminado la etapa pandémica porque existen tasas arriba del 10% o 
5% [de infecciones)”, refirió.  
 
Descubren prueba que podría diagnosticar la enfermedad de Lyme con anticipación/La Razón  
Investigadores de la Facultad de Medicina de la Universidad de Tufts publicaron su estudio en el que hallaron un 
mecanismo de prueba de identificación de la enfermedad de Lyme; éste muestra cuándo las personas se curan de la 
infección y diagnostica la reinfección, así como detecta un tipo de anticuerpo que los individuos infectados producen contra 
una sustancia que la bacteria de Lyme adquiere del huésped para crecer. Los científicos creen que las pruebas para detectar 
los autoanticuerpos, que se dirigen y reaccionan por error con los propios tejidos u órganos de una persona, podrían 
proporcionar a los médicos una forma de diagnosticar la enfermedad con anticipación, y saber si el tratamiento con 
antibióticos está funcionando. La afección causada por la bacteria Borrelia burgdorferi puede provocar complicaciones 
debilitantes a largo plazo, como artritis, fatiga, deterioro mental y, en los casos más graves, ataques al corazón y al tejido 
cerebral, y sólo entre el 10 y el 20 por ciento de los casos, los efectos pueden persistir.  
 
Solvencia de aseguradoras tras pandemia, aún suficiente/El Economista  
A pesar de que el índice de solvencia de las aseguradoras se encuentra por encima del requerimiento de la Ley, en el último 
año pasó de 3.3 a 2.8 veces el capital que pide la legislación de estas empresas, según datos de la Asociación de 
Instituciones de Seguros (AMIS). Norma Alicia Rosas, directora general de la AMIS, destacó que a pesar de la disminución 
con respecto al 2020, que tiene que ver con el impacto de la pandemia en el sector y el cual ya comienza a disminuir, el 
índice de solvencia se ha mantenido estable. Afirmó que la solvencia del sector se encuentra por encima de los índices 
requeridos. “El sector asegurador sigue manteniendo un índice de solvencia muy positivo. La regulación pediría que todas 
las empresas tengan un índice cercano a uno y el sector asegurador en su conjunto tiene 2.8 veces el capital que requiere 
por Ley”. Recientemente la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas (CNSF) alertó sobre el incremento de la siniestralidad 
para el sector, lo cual podría provocar mayores pérdidas a las aseguradoras y comprometer la solvencia de algunas 
instituciones que ya enfrentan presiones en este rubro.  
 
No se ha logrado vencer al Covid, advierte MBH/24 Horas 
El covid no ha sido vencido, sigue causando decesos en el mundo, el género humano se mantiene en riesgo por esta 
enfermedad, advirtió el gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, por ello, convocó a los poblanos de la capital, a 
quienes les corresponde la vacuna de refuerzo en la jornada vigente, acudir a inmunizarse y no bajar la guardia. Reconoció a 
los integrantes del sistema estatal de salud por el trabajo que realizan para atender a las personas con el nuevo coronavirus, 
y por el desplazamiento de la logística para desarrollar las ahora cotidianas jornadas de vacunación. Abundó, durante su 
habitual videoconferencia de prensa, en que ahora que la entidad ha sido suministrada constantemente con el biológico, el 
sistema de salud de Puebla, con el apoyo de las autoridades federales, ha demostrado su fortaleza, eficacia y su capacidad 
para hacer frente a la contingencia sanitaria.  
 
Nueva deltacron tiene un bajo nivel de circulación/Ovaciones  
La OMS ha observado que el nuevo virus detectado en tres países europeos Francia, Países Bajos y Dinamarca, que combina 
las variantes delta y ómicron, y se le empieza a conocer como “deltacron”, tiene “un bajo nivel de circulación”. La OMS no 
descarta, sin embargo, que esta impresión inicial esté relacionada con la caída en el número de test de covid en la mayor 
parte de mundo. “En vista de la disminución de test en el mundo estamos en una desventaja para seguir este virus de forma 
tan efectiva como deberíamos”, comentó en una rueda de prensa la jefa de la unidad técnica anticovid de la OMS, Maria 
Van Kerkhove. Recordó que tras dos años de pandemia existe una capacidad global de diagnóstico y de secuenciación 
genética del coronavirus muy importante, la que se está subutilizando por la impresión que existe de que la pandemia ha 
terminado o que ha dejado de ser grave.  
  
Donan vacunas anticovid/El Heraldo de México  
Latino américo y el Caribe han sido por meses el destino de millones de vacunas contra el covid donadas por Estados 
Unidos, España, Rusia y China. Y aunque algunos de los países siguen recibiendo dosis gratuitas, en los últimos meses otros 
cambiaron de rol y comenzaron a donar. El objetivo es ayudar a los que han tenido menos acceso a las dosis, aunque los 
receptores no siempre están en el continente americano, el más golpeado en todo el mundo por la pandemia, de acuerdo 
con Naciones Unidas. La donación “es una manera muy linda de mostrar solidaridad”, dijo Lois Privor-Dumm, asociada 
principal de investigación de Johns Hopkins Bloomberg School of Public Health, la facultad de salud pública de la 
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Universidad Johns Hopkins. Al menos una decena de países de Latinoamérica —entre ellos Argentina, México, República 
Dominicana, Ecuador y Chile han donado más de ocho millones de dosis a vecinos de la región y a otros países no tan 
cercanos como Angola o Vietnam, que aún no han podido acceder a suficientes dosis para inocular a su población.  
 
¿Los videojuegos son adictivos?, esto dicen los especialistas/El Universal  
La OMS publicó recientemente su nueva edición de la Clasificación Internacional de Enfermedades (CIE-11) en donde se 
incluyó la adicción a los videojuegos como un “trastorno mental debido a comportamientos adictivos”. Esta clasificación 
entró en vigor el pasado 11 de febrero. De acuerdo con la OMS, el trastorno por uso de videojuegos se caracteriza por un 
patrón de juego recurrente y que se manifiesta a través de los siguientes comportamientos; deterioro en el control del 
juego, anteponer al juego sobre otros intereses o actividades diarias, continuación del juego a pesar de la presencia de 
contextos negativos, así como angustia y/o deterioro en el ámbito personal, familiar, social, educativo o laboral. Los 
videojuegos han sido estigmatizados desde hace mucho tiempo, sobre todo ahora que con la pandemia la comunidad 
gamer aumentó considerablemente. De acuerdo con la Unidad de Inteligencia Competitiva, durante el confinamiento 
provocado por la pandemia de covid, a finales de 2020 en México la comunidad gamer llegó a 72.3 millones.  
 

 
 
 


